

# Federación Agraria Argentina

Área Prensa en Rosario: Pje. Alfonsina Storni 745. Teléfono (0341) 512-2000.  
Correo electrónico: [gremial@faa.com.ar](mailto:gremial@faa.com.ar) / [latierra@faa.com.ar](mailto:latierra@faa.com.ar)  
En Capital Federal: (011) 4343-5470/71



## INFORME SEMANAL

# Nº 137

15 de octubre de 2004

### SUMARIO

- *Nuevo aviso del agro al gobierno para que lo atienda con políticas favorables*
- Afip prorrogó el cambio en la liquidación del IVA agropecuario
- Promesa oficial de reforzar la seguridad rural
- Por el mejoramiento del Senasa
- Participación en la asamblea de una entidad hermana en Uruguay
- El presidente del INAES con dirigentes federados
- Gestiones ante el Banco Nación para deudores entrerrianos
- Plan Arraigo como forma de lucha
- Crearon el Centro Juvenil Agrario de Rosario
- El CJA Salto Grande organizó con éxito la Miniexpo Colza 2004
- Visita gremial al Distrito del NOA
- Asamblea anual del CDR Córdoba
- Convenio sobre salud pública rural
- Día Mundial de la Mujer Rural

[Rescatando la historia federada](#)

## El prestigio de Juan Luis Ferrarotti

Cuenta la crónica de Antonio Diecidue, el 28 de abril de 1983, cuando se cumplieron cien años del nacimiento del abogado Juan Luis Ferrarotti, que una vez le valió el buen nombre de este asesor legal de Federación Agraria para sortear dificultades con su sola mención.

Ferrarotti, según Diecidue, profesó con lealtad e inteligencia los preceptos de Federación Agraria hasta su muerte, en 1945, a los 62 años.

Desde 1912 siguió de cerca el movimiento agrario surgido en Alcorta y, en su desempeño como diputado santafesino por el partido radical, logró incluir el carácter inembargable de los implementos de labranza, semillas y vivienda del agricultor en la reforma del Código Civil de 1914.

Francisco Netri lo designó su defensor cuando lo enjuiciaron por supuesta ofensa a la enseña patria.

En 1921 fue diputado nacional e intervino en la sanción de la primera ley agraria, la 11170.

Entre los logros conseguidos a la gesta agraria, evitó que prosperara la acusación por malversación de fondos contra Esteban Piacenza en 1933.

Pudo haber seguido su carrera pública desde cualquier cargo, pero eligió refugiarse en su cátedra académica y en la defensa del gremio agricultor, su querida Federación Agraria.

La anécdota que Diecidue escribió en 1983 ubica a una comitiva federada en General Roca, Río Negro, en plan de acción gremial, allá por 1935. Al parecer, un juez federal, interpelado, se negó rotundamente a entrar a una filial de FAA y cargó agrios términos contra Piacenza, sin entender mucho este letrado de cómo la entidad había llegado dos años antes al proceso de quiebra.

Luego de una prolongada diatriba en contra del presidente federado, sus interlocutores le dijeron al juez: “¿Usted conoce al doctor Juan Luis Ferrarotti? ¿Qué concepto le merece?”

El magistrado se deshizo en elogios hacia el abogado santafesino.

—“Entonces –siguieron los federados– hemos de decirle que Ferrarotti es el jefe de los asesores letrados de FAA y defensor de Piacenza”.

Aquel juez cambió el semblante y su opinión de inmediato.

—“Si es así, considero a Piacenza un hombre honesto, porque Ferrarotti jamás hubiera defendido a un delincuente”, concluyó. Ese era el prestigio de Juan Luis Ferrarotti.

*Fuente: Secretaría de CDC, Blanca Formía / Archivo La Tierra*

## Nuevo aviso del agro al gobierno para que lo atienda con políticas favorables

Las cuatro entidades del agro le advirtieron al gobierno la conveniencia para el país de definir una política de aliento para el sector, con señales claras. “Si continúa dejando todo librado a las circunstancias del mercado, sumado a la presión tributaria, el campo corre riesgo de volver a la década del '90, cuando no era rentable, y ahí entonces será posible que los productores salgamos a las rutas”, alertó Eduardo Buzzi, presidente de Federación Agraria.

La cita fue el jueves por la tarde, ante el secretario de Agricultura de la Nación, Miguel Campos, y colaboradores de su cartera y de la Afip.

Las entidades expresaron su intención de reactivar la Mesa Agropecuaria Nacional, pero con real fuerza e intervención en la toma de decisiones. “Que sea interlocutora válida del gobierno, que se la use como ámbito de discusión de legislaciones, de temas impositivos y que sirva para ir diagramando políticas de largo plazo de una vez por todas”, reclamó Pablo Orsolini, vicepresidente de FAA, también presente en la asamblea.

Buzzi les expuso a los técnicos que el “veranito” para los chacareros productores de commodities ya pasó. Les recordó que los precios internacionales están en baja, que aumentaron fuerte los

costos de producción y que todo atenta contra la rentabilidad obtenida en los últimos años por este sector.

A todo esto, la presión impositiva no ayuda. Las retenciones, que parecen eternizarse, y otras distorsiones que suceden en la comercialización llaman a medidas urgentes, señaló el dirigente agrario.

“El gobierno tendrá que dejar de acumular superávit para los compromisos externos y empezar a volcar parte de ese flujo de dinero en subsanar esas distorsiones, en desarrollar la economía”, avisaron los titulares de FAA. Aún así, ellos se referían a los riesgos latentes de los productores beneficiados con la salida de la convertibilidad y con los buenos precios y rindes de la soja. Qué decir entonces de los productores de economías regionales que no percibieron nada de esas buenas variables. Por eso, Buzzi no calló el hecho de que “para abril o mayo es muy factible que los productores salgan a las rutas si el gobierno no da una señal clara en distinto sentido”.

## Afip prorrogó el cambio en la liquidación del IVA agropecuario

El descontento planteado por las entidades del sector agropecuario ante la modificación de la liquidación del IVA hizo mella. Al menos, la Administración Federal de Ingresos Públicos (Afip) le anunció este miércoles a Federación Agraria y a las otras tres entidades pares su decisión de prorrogar la vigencia de esa polémica medida.

Tras esa reunión, en la que FAA estuvo representada por su secretario gremial, Julio Currás, esta entidad, junto con CRA, SRA y Coninagro, emitió la siguiente declaración acerca de la prórroga de la Resolución 1745, que regirá ahora desde el 31 de diciembre en adelante.

“Las entidades del agro y el organismo tributario se proponen trabajar en conjunto en la definición de un sistema fiscal con el objetivo de lograr mayor eficacia, simplicidad y transparencia que brinde una estabilidad en el tiempo acorde a las características de los ciclos agropecuarios. Los representantes del campo están abocados a promover medidas fiscales tendientes a favorecer el crecimiento de la producción y, así, fortalecer el desarrollo del país. Trabajar en esa dirección constituiría un avance que valoramos para, de esta manera, terminar con la aplicación de impuestos distorsivos y regresivos vigentes”, indicaron.

## Promesa oficial de reforzar la seguridad rural

El ministro del Interior, Aníbal Fernández, se comprometió ante las cuatro entidades del campo a coordinar acciones para fortalecer los sistemas de seguridad rural, informó el presidente de la entidad, Eduardo Buzzi, al término de la audiencia sostenida este miércoles en Casa Rosada.

“La inseguridad es uno de los problemas más graves de los productores rurales que atentan contra la permanencia de los pobladores en el campo”, señaló el dirigente. Durante el encuentro, el titular de Interior puso a disposición de los productores “todos los recursos del Ministerio”, incluido el aporte de efectivos de la Gendarmería y la Prefectura, y “las comunicaciones con los responsables de las áreas de seguridad de las provincias para coordinar acciones conjuntas”, indicó Buzzi.

Asimismo, las cuatro entidades emitieron una comunicación en la cual informaron que sus representantes integrarán “un grupo de trabajo” que será “coordinado por el propio ministro, quien se encargará de atacar el delito rural” con especial énfasis en “las zonas más afectadas” por la inseguridad.

Por su parte, el ministro Fernández dijo que “nos hemos propuesto trabajar fuertemente sobre lo que es delito rural, que va más allá del abigeato, y quedamos en reunirnos la semana próxima (con

los dirigentes) para analizar las legislaciones nacional y provinciales a fin de hacer mas compatible y efectiva nuestra tarea".

## Por el mejoramiento del Senasa

El secretario gremial de FAA, Julio Currás, junto con los directores Ulises Forte y Mario Molini, más la asesora Silvia Fabbro, se entrevistaron esta semana con el subsecretario de Economía Agropecuaria, Javier de Urquiza, para analizar el funcionamiento del Senasa.

El planteo de los dirigentes agrarios versó sobre la inadecuada relación existente entre el Consejo Administrativo del organismo –donde se encuentran las entidades del sector agropecuario– y el propio presidente del mismo.

En este sentido, informó Currás, De Urquiza se comprometió a trabajar junto con Federación Agraria y las otras entidades para elaborar una reforma del Senasa y perseguir un modelo que garantice un funcionamiento más ejecutivo y democrático en la toma de decisiones.

## Participación en la asamblea de una entidad hermana en Uruguay

Una delegación de Federación Agraria tuvo posibilidad de participar, en calidad de invitada, a la 89° Asamblea de la Comisión Nacional de Fomento Rural de Uruguay, que se realizó el martes pasado en la ciudad de Minas, en el departamento Lavalleja del país hermano. Una ocasión para apreciar el alto grado de vida rural y arraigo en el interior uruguayo, y de organización y sentido de pertenencia en los productores asociados a esa entidad gremial amiga.

Quienes devolvieron la visita que los uruguayos realizaran en cada congreso federado fueron el director Oscar Gerlo y los dirigentes Ricardo Perotti, Daniel Bodo, Carlos Orciani, Cristina de Quarleri, Luis Contigiani, Roberto Petrini y Jorge Toso.

El eje central de la asamblea consistió en la presentación de propuestas de políticas diferenciadas para una agricultura familiar al servicio del país, que se le hizo llegar a cada partido político, habida cuenta de la inminente elección presidencial que allí tendrá lugar el 31 de octubre.

Los temas de la agenda agropecuaria uruguaya, según lo visto y oído en ese plenario, la revalorización de la ruralidad, el desarrollo local de productores familiares, su vinculación con el comercio exterior, el acceso a la tierra, la investigación y el endeudamiento, entre otros tópicos.

Por otra parte, allí se proclamó la recuperación de las funciones del Instituto Colonizador uruguayo, que está casi vaciado de contenido al no otorgársele recursos para su misión de democratizar la tierra. Es que, según contaron los productores orientales, ciertos sectores de la política local utiliza su cuota de poder dentro de ese organismo para propiciar ventas de tierras a particulares y extranjeros que nada tienen que ver con los verdaderos destinatarios que deberían beneficiarse con el Instituto.

La compra y el alquiler de campos por parte de brasileños y argentinos también es motivo de preocupación uruguaya.

Luego de las palabras de apertura del titular de CNFR, Fernando López, el dirigente federado Oscar Gerlo, en nombre de la entidad, expresó las fuertes coincidencias existentes entre la propuesta de los anfitriones y de la FAA. Remarcó también los trabajos en conjunto que se están llevando a cabo entre ambas instituciones, especialmente el proyecto de desarrollo institucional de Agriterria y la participación en el ámbito de la Coprofam, y los distintos intercambios de experiencias entre las organizaciones que se han dado en el último año.

Finalmente, Gerlo apeló a seguir luchando por una revolución campesina en ambos países, y por la revalorización de una agricultura con base familiar.

### **Ejemplo a seguir**

En la víspera, la comitiva había visitado la Sociedad de Fomento Rural de San José –cordialmente recibidos por Santiago Fagián, Oscar Díaz y Víctor Durán, todos miembros de la CNFR– y la Asociación de Productores Lecheros. Allí tomaron contacto con una exposición comercial tampera de la zona y recorrieron la planta de silos de granos y subproductos que tiene la APL.

El presidente de APL, Julio Roquero, los interiorizó a los federados sobre la problemática de la región.

La comitiva argentina destacó el nivel del volumen de los servicios de APL y su organización.

Esta incursión por tierras orientales dejó, en primer plano, la formidable hospitalidad y atención de estos hermanos productores para con la delegación federada y también haber tomado contacto con el interior de un país donde la ruralidad todavía es un hecho, y la lucha de los pequeños productores por sobrevivir es un ejemplo a imitar.

### **Juventudes**

En el mismo sentido, las juventudes argentinas y uruguayas del agro se encontraron por su parte. La Comisión Coordinadora Juvenil, encabezada por Mario Ciccio, viajó del 9 al 11 a la Unidad Cooperaria Cololó, a realizar con otro encuentro programático con la juventud de la CNFR.

## **El presidente del INAES con dirigentes federados**

Esta semana, la delegación Buenos Aires de FAA recibió al presidente del Instituto Nacional de Asociativismo y Economía Social (Inaes), Patricio Griffin. Fue recibido por el titular de la entidad, Eduardo Buzzi, el vicepresidente primero, Pablo Orsolini; el secretario gremial, Julio Currás; el presidente de Cooperativas Agropecuarias Federadas de Entre Ríos (Cafer), Enzo Cardozo; directores y funcionarios de la entidad y de la Fundación Fortalecer, institución de asistencia técnica a los pequeños productores.

Griffin señaló que el cooperativismo debe apuntar a “reunir el ahorro para los productores frente al proceso de acumulación de los grandes grupos económicos y volver a ser una economía solidaria”. Y advirtió que si falla ese modelo solidario se corre el riesgo de “volver al modelo de los años 90”.

Asimismo, destacó que el Inaes necesita del apoyo de las organizaciones, a fin de trabajar en conjunto para el desarrollo regional.

El presidente de la entidad agraria y el funcionario coincidieron en la necesidad de suscribir un convenio a fin de continuar con las actividades asociativas, como se viene haciendo en distintas regiones de país, impulsadas por la FAA, y que han demostrado su operatividad y conveniencia.

Por último, Griffin destacó que “debíamos volver a sentir el orgullo y prestigio de ser cooperativistas”.

## **Gestiones ante el Banco Nación para deudores entrerrianos**

Intimidados por explícitas amenazas de gerentes de sucursales del Banco Nación, un grupo de productores entrerrianos endeudados acudieron esta semana a la sede porteña de Federación Agraria para denunciar a nivel institucional la apremiante situación.

Los recibió el secretario gremial, Julio Currás, quien se comunicó de inmediato con el subgerente general del banco, Luis Ponce, y le planteó el problema, como un ejemplo de lo que FAA había marcado en conversaciones de la semana anterior.

El funcionario del BNA celebró la gestión de FAA a favor de acelerar la concreción del convenio entre la Secretaría de Agricultura y el Banco, de manera que la nueva refinanciación de pasivos

anunciada semanas atrás por el presidente Kirchner sea real. Supuso que eso será posible – debido a trámites internos– a partir de diciembre.

En compensación, Ponce procuró transmitir calma a los productores y afirmó que las ejecuciones no seguirán, a menos que los plazos prescriban o se ponga en riesgo la seguridad de cobro del banco.

## **Plan Arraigo como forma de lucha**

La Juventud de Federación Agraria participó de un panel sobre el tema “Globalización y lucha”, realizado este jueves en Rosario.

Lo hizo Andrea Sarnari, miembro del CJA Rosario, al desarrollar los conceptos del Plan Arraigo, como herramienta de lucha sectorial entre los jóvenes del interior y del agro. La joven militante estuvo acompañada por el secretario gremial de la entidad, Julio Currás, y la dirigente juvenil Luciana Volando.

La charla, del ciclo “La Nueva Resistencia”, fue organizada por el Complejo Cultural de la Cooperación y realizada en su sede. Junto a Sarnari, hablaron también el subgerente general del IMFC, Julio Gambina, y Sergio Marioni, de la Cooperativa de Trabajadores en Lucha.

Los expositores abrieron, desde distintos ángulos, el análisis de cómo debe operar el campo popular para eludir las sutiles pero eficaces herramientas que impone el neoliberalismo y la globalización.

## **Crearon el Centro Juvenil Agrario de Rosario**

El jueves 14 por la noche, tras la conferencia en el IMFC de Rosario, los jóvenes federados se convocaron en la Residencia Estudiantil de la entidad, en Cochabamba 366 de esta ciudad santafesina. Ante la presencia del secretario gremial de la entidad, Julio Currás, ellos constituyeron ya de manera oficial el Centro Juvenil Agrario de Rosario, como para afianzar el funcionamiento orgánico de los jóvenes federados de este lugar.

Currás conversó con los jóvenes acerca de la realidad del sector agropecuario, de la necesidad de estar organizados para fortalecer el movimiento federado y promover un gran movimiento político y social.

En calidad de primer presidente para este CJA fue designado Esteban Motta, oriundo de la localidad de Piamonte, Santa Fe.

## **El CJA Salto Grande organizó con éxito la Miniexpo Colza 2004**

A poco más de un mes de creado, el Centro Juvenil Agrario de Salto Grande (Distrito 6) abrió el fuego con una actividad que convocó la atención de buena parte de la zona de influencia de esa localidad santafesina.

Este viernes se organizó la Miniexpo Colza 2004, con el auspicio de Federación Agraria Argentina, Agricultores Federados Argentinos y el INTA Rafaela, en el campo experimental Luis Bernardi, en el kilómetro 44 de la ruta nacional 34.

Los jóvenes de Salto Grande ya empezaron a demostrar su inquietud por emprender la búsqueda de soluciones. Y así se lanzaron a promover el cultivo de esta oleaginosa que resulta de inédita rentabilidad a partir del proyecto BIO-FAA por cuanto brinda múltiples utilidades simultáneas para la agregación de valor.

Así fue que convergieron miembros del CJA, de la filial local como Jorge Toso y Ricardo Perotti, y dirigentes juveniles como Luciana Volando y, luego, el propio presidente federado, Eduardo Buzzi, acompañado por el titular de AFA, José Guisasola.

La charla central fue desarrollada por el ingeniero agrónomo federado Marcelo Rasetto, quien expuso ante alrededor de 150 productores y jóvenes las implicancias de producir biodiesel a partir de colza, los beneficios agronómicos de este cultivo, y las posibilidades extra de agregación de valor con el aprovechamiento de la harina proteica post extrusado y el polen y néctar de las flores de la colza para desarrollo apícola.

Tras una recorrida a campo sobre los distintos lotes de colza implantados, la concurrencia se trasladó al pueblo mismo de Salto Grande, para conformar el cierre de la jornada con una cena de camaradería.

## Visita gremial al Distrito del NOA

Una comitiva de FAA central viajó esta semana al Distrito 14 (NOA) en plan de acción gremial.

Fueron el director Omar Barchetta; la coordinadora de Mujeres Federadas, Susana Olego; y el delegado itinerante, Miguel Catalá. El propósito de la expedición fue aceitar el contacto con las bases de San Salvador de Jujuy, Volcán y San Pedro, para fortalecer la presencia institucional en la zona.

Las actividades comenzaron el martes en la capital jujeña, donde el capacitador Eduardo Fontenla desarrolló una charla sobre fortalecimiento institucional en un curso taller para miembros de la filial Quebrada de Humahuaca, CJA "Juventud y Desarrollo", grupo de Mujeres Federadas "Dulcinea" y el grupo juvenil "Motor".

La apertura del acto estuvo a cargo de Olego, en tanto que el cierre lo hizo la directora suplente del Distrito, Ana Bárcena.

La visita continuó con dos proyectos productivos sostenidos por entidades federadas. Se trata de la granja integral Acograi y una cooperativa de dulces, ambos emprendimientos en la localidad de San Pedro.

Por último, la comitiva visitó la sede del Distrito en San Miguel de Tucumán.

## Asamblea anual del CDR Córdoba

El Consejo Delegado Regional del Distrito 2 (Córdoba) celebró este martes su asamblea anual para renovar autoridades y deliberar en torno a temas de coyuntura como seguridad rural, Consejo Asesor Vial y políticas de la Secretaría de Agricultura y Ganadería provincial.

Contando con la presencia de una veintena de representantes de las distintas entidades de base, se dio comienzo con la lectura del balance por parte del tesorero, Hugo Massei. Explicados y aclarados todos los puntos del balance se concluyó en que para el año próximo se deberá ampliar la nómina de socios a los fines de incrementar el ingreso por parte de las cuotas sociales, además de otras ideas orientadas fundamentalmente a la realización de eventos locales y regionales, tendientes a la recaudación de fondos para expandir y profundizar el trabajo de este Consejo. Para este trabajo quedó constituida una comisión específica.

Durante la lectura de la memoria se desarrollaron temas puntuales como la emergencia agropecuaria en los distintos departamentos de la provincia, los hechos desarrollados entorno al accionar del gobernador, el presente y el futuro de la Secretaría de Agricultura y Ganadería provincial, qué sucede con las políticas agropecuarias en nuestra provincia a los cuales se concluyó que la única política del gobierno hacia el sector es no aumentar los impuestos y que el único responsable de esta situación es el gobernador Juan Manuel de la Sota.

Posteriormente se expuso sobre las distintas situaciones locales y regionales en relación a la seguridad rural ante lo cual se dispuso canalizar toda la información local a través del representante en el Consejo Asesor Permanente para la prevención del delito rural.

Se amplió además, por parte del representante de FAA en el Consejo Asesor Vial, cual es la situación en este órgano. Que si bien muchas cosas han mejorado en relación a la certificación de obras y pago de las mismas aún quedan muchas cosas por ordenar.

En cuanto a renovación de cargos, se concluyó igual que el año anterior. Pte: Dr. Daniel Martinelli, Tesorero: Hugo Massei, Secretario: Mateo Gioda.

## Convenio sobre salud pública rural

Federación Agraria Argentina y el Centro de Estudios Municipales y Provinciales de Santa Fe (Cemupro) firmaron este viernes un convenio sobre salud pública rural, en beneficio de localidades de menos de diez mil habitantes.

La firma del acuerdo estuvo dada por el titular de la entidad, Eduardo Buzzi, y el director del Cemupro y ex intendente rosarino, Hermes Binner.

“Este acuerdo es de alto interés para la gente de campo, especialmente para las franjas con dificultades para acceder a servicios prepagos, situación en la que se encuentra un elevado número de familias tanto de pequeños productores, como de trabajadores rurales, y otros sectores del interior provincial”, explicó el dirigente agrario.

## Día Mundial de la Mujer Rural

Se celebra hoy, viernes 15 de octubre, el Día Mundial de la Mujer Rural. Esta fecha, destinada a la justa valoración y homenaje al trabajo que cotidianamente realiza la mujer de campo, tiene su origen en la Conferencia de Beijing organizada en septiembre de 1995 por las Naciones Unidas. Fue la respuesta al planteamiento de diversas organizaciones no gubernamentales, como la Federación Internacional de Productores Agrícolas (IFAP), la Red de Asociaciones de Mujeres Campesinas Africanas (NARWA), y la Fundación de la Cumbre Mundial de Mujeres (WWSF, en su sigla en inglés)

Teniendo en cuenta su rol clave en la producción de alimentos y la seguridad alimentaria, se decidió fijar la fecha del Día de la Mujer Rural el 15 de octubre, es decir un día antes del Día Mundial de la Alimentación.

Durante esta jornada conmemorativa se denuncia, con diferentes acciones en todo el mundo, la dureza en la que viven muchas mujeres en el mundo rural, especialmente en los países del segundo y tercer mundo. El acceso a los recursos naturales, económicos y productivos es la base de toda actividad agropecuaria. Pero, según las referencias culturales y tradicionales de cada país, las mujeres rurales tienen una posibilidad muy limitada de acceder y controlar los recursos indispensables para su producción agrícola y mejorar su productividad.

El año pasado Mujeres Federadas Argentinas, entidad forjada por las campesinas de la Federación Agraria Argentina, comparte los postulados básicos planteados por el Comité Permanente de las Mujeres en Agricultura de la Federación Internacional de Productores Agropecuarios (FIPA) bajo el lema “para un mejor acceso a la tierra y el agua”; en este 2004, suma a esa identificación su compromiso con “la biodiversidad para la seguridad alimentaria”, puesta en espacio preponderante del accionar de la FIPA y otras organizaciones internacionales preocupadas por el presente y futuro de la familia agraria en el mundo en estos aspectos esenciales.

## Mensaje de Mujeres Federadas Argentinas

Saludamos en este día tan emotivo, tan caro a los sentimientos de las mujeres rurales

A aquellas como nosotras, bendecidas por el sol naciente cuando despierta el día  
Que sienten la tibieza de la tierra en sus manos  
Y el aroma del pasto recién segado.

A aquellas como nosotras, con cuerpos cansados y doloridos por las rudas tareas  
Valoran la belleza del ocaso en el cielo teñido de coloridas pinceladas  
Y esperan la mañana, llenas de esperanzas e ilusiones  
Para ir forjando con cada amanecer un futuro mejor.

A aquellas como nosotras, que disfrutan del gorjeo de los pájaros, del vuelo de las mariposas, del  
colorido de las flores silvestres, mientras labran la tierra  
Y entre pañales y biberones, cuadernos, delantales, sabores,  
Olor de pan recién horneado, llantos y risas de niños que corretean  
Van hilando sueños que anidan en la pureza de su alma.

A esas mujeres como nosotras, campesinas, rurales, agropecuarias  
De corazones puros, de miradas límpidas, de voluntad férrea,

**De fortaleza moral y espíritus libres y aguerridos**  
A ESAS MUJERES EJEMPLO DE AMOR Y TRABAJO  
FELIZ DIA!

***Federación Agraria Argentina***